

令和2年 鳥羽市教育委員会会議録

第10回 定例会

場 所 鳥羽市教育委員会事務局 会議室

期 日 令和2年10月27日（火）

開 会 午後1時30分

閉 会 午後4時30分

出席委員	委 員 中 村 和 久 委 員 浅 尾 美 沙 委 員 江 崎 ム ミ 委 員 奥 村 楠 治 教 育 長 小 竹 篤
------	---

出席職員（説明員及び書記）	総務課長 山 本 勝 利 学校教育課長 岩 本 和 也 生涯学習課長 岩 井 太 （書 記） 総務課庶務係長 天 田 雄 也
---------------	--

件 名	日程第1 会議録（令和2年第9回定例会）の承認について
意見及び指摘事項 及び 事務局説明	【意見・指摘】 なし
議 事 結 果	承 認

件 名	日程第2 諸報告について
報 告 事 項	<p>【報告】 (教育長)</p> <p>1. 諸活動 [場所]</p> <p>9月29日(火) 定例教育委員会[事務局会議室] 鳥羽東中学校懇談会(PTA委員会)[鳥羽東中学校]</p> <p>30日(金) 定例記者会見[議会委員会室] 市民功労者表彰審査会[市長室]</p> <p>10月 1日(木) 浅尾委員辞令交付[市長室] 6日(火) 包括連携協定締結(DMM.com)[Web] 8日(木) 指定管理者選定委員会[議会委員会室] 9日(金) 第1回教育ビジョン検討部会[教育長室] 安楽島小学校懇談会(PTA実行委員会)[安楽島小学校]</p> <p>12日(月) 市校長会[商工会議所] 市町村等教育長会議[県伊勢庁舎]</p> <p>13日(火) 鳥羽市小学校陸上記録会[鳥羽小学校] 県少子化対策推進県民会議[県庁講堂]</p> <p>17日(土) 新制服プロポーザル[商工会議所] 18日(日) 第4回学校通学区審議会[事務局会議室] 19日(月) 就学時検診[保健福祉センターひだまり] 20日(火) 県へき地複式教育振興大会 [松阪市子ども支援研究センター] 制服業者打合せ[鳥羽東中学校]</p> <p>21日(水) 県教委、市教委学校訪問[答志地区・神島地区] 菅島懇談会(菅島の未来を考える会)[菅島小学校]</p> <p>22日(木) 県学校保健会[県庁] 23日(金) 長岡中学校英語モデル校授業参観[長岡中学校] 24日(土) KOKUSAI KIDS CLUB 参加[旧小浜小学校] 26日(月) 県教委、市教委学校訪問[弘道小学校・長岡中学校・</p>

27日(火)第2回教育ビジョン検討部会[事務局会議室]
定例教育委員会[事務局会議室]

報 告 事 項

2. 諸報告

(教育長)

10月1日に、浅尾委員への辞令交付式が行われました。

10月6日には、合同会社DMM.comと包括連携協定を結びました。

10月9日には、第1回教育ビジョン検討部会を開催させていただきました。第6次鳥羽市総合計画や教育大綱に紐づけて教育ビジョンの策定をしていきます。これまでは鳥羽市教育振興基本計画という計画の名称でしたが、今後は教育ビジョンと名称を改めて計画を策定し、来年度から進めていきます。

同じく9日に、安楽島小学校PTA実行委員会へ、統合の説明にお伺いしました。この後も各地域や小学校へお伺いし、統合の説明を行いました。

10月13日には、鳥羽小学校のグラウンドで小学校陸上記録会が行われました。

10月17日に、鳥羽東中学校と長岡中学校の統合に向けて、制服のプロポーザルを開催させていただき、業者を選定しました。

10月18日には、第4回鳥羽市学校通学区審議会がありました。ここで答申の内容が固まりました。詳細は、後程報告させていただきます。

10月20日には三重県へき地複式教育振興大会に参加しました。

10月21日と26日に県教委と市教委で学校訪問をさせていただきました。例年は、春に各学校の先生にご挨拶させていただき、教育方針をお伺いし、施設を見学させてもらっていますが、今年はコロナウイルスの影響で実施できていませんでしたので、今回になりました。

(生涯学習課長)

市では総務省の地域おこし企業人という制度を活用し、民間と市が地域課題の解決を一緒に進めていく予定です。これは、全額国からの交付金で民間の方が1ヵ月に1週間程度滞在し、パークリノベーション108プロジェクトを中心に、サブアリーナや市民の森等をもっと活性化させる取組について考えてもらいます。教育委員会の課題だけではなく、あらゆる課の様々な課題に取り組んでいただく予定です。

それに伴い、合同会社DMM.comと包括連携協定を結びました。3月31日までの半年間活動していただく予定になっています。

(教育長)

全国の一流企業の強みを自治体に活かしていただくため、こういった取り組みがあります。鳥羽に滞在している間は市営住宅で生活していただきます。

3. 児童生徒及び学校の状況・情報交換

(1)各校の運動会と修学旅行の実施状況

(教育長)

明日、答志中学校が修学旅行に出発します。これで市内の小中学校の修学旅行は全て終了となります。コロナウイルスの影響によるキャンセル料金についても検討していただきましたが、無事に全ての学校が実施できそうです。

今年の運動会は、例年とは趣を変えながら実施していますので、私達も行かせてもらっていませんが、各学校とも順調に開催しています。

(2)鳥羽東中学校新制服の発表会について

(教育長)

先日、制服のプロポーザルで業者が決定しましたので、11月14日(土)15時からサブアリーナで制服の発表会をします。11月12日にサブアリーナの竣工式があり、その後3日間内覧会を行いますので、一般の方にも鳥羽東中学校の制服が変わることを知っていただく機会になると思います。保護者の方も実際に制服を見ていただき、新入生に関しては、12月の入学説明会で採寸してもらおうようになります。

今後、プレスリリースもしていきたいと思っています。

(3)神島小中学校の教職員住宅の住居手当廃止について

(教育長) 資料に基づき説明

5月1日付で県の規則が改正されました。民間の賃貸住宅等についての住居手当は継続しますが、官舎については、住居手当を支給しないということです。神島の教職員住宅についても該当するということでした。

教職員住宅は、教育委員会も改修等を行ってきましたが、民間の賃貸住宅程住みやすい環境ではないと思います。毎年、神島へ赴任してもらえ方を苦勞してお願いしていますので、家賃の実質負担額が上がることは避けたいと考えています。

家賃は、県の住居手当を踏まえて市の条例として決定していますので、今後、条例改正等検討して、教職員の負担が増えないようにしたいと考えています。

<p>報 告 事 項</p>	<p>(4)児童生徒及び学校の状況 (学校教育課長) 口頭で説明(非公開)</p> <p>4. 市議会について (1)12月議会補正予算 (総務課)</p> <p>学校の修繕予算として、毎年小学校が 3,000 千円程度、中学校が 2,000 千円程度計上しています。今年は、コロナウイルスの影響で例年夏休みの時期に登校していたということもあり、大きいエアコンが2つ壊れました。また、全体的に施設が古くなって修繕したいところが増えています。今年は特に雨が多かったこともあり、今までなかった部分に雨漏りがしたり、その影響で天井のパネルが落ちてきたりしました。根本的に直すことは難しいと思いますが、修繕が必要となっています。このため、当初予算と同程度の金額を要求しています。</p> <p>(生涯学習課長)</p> <p>12月末に予定した国体のリハーサル大会が中止になりましたので、その分の約 27,000 千円を減額補正しています。</p> <p>鳥羽市バレーボール協会が解散して、その余剰金でサブアリーナと安楽島小学校の体育館にバレーボールの支柱を買うことになりましたので、その分の補正を要求しています。</p> <p>(学校教育課長)</p> <p>今年は、18日間夏休みを短縮しましたので、各学校の支援員の報酬等について補正要求しています。</p> <p>就学援助に係る予算が当初見込みよりも少し増えてきています。来年度小中学校の新入生の早期支給1人あたり約5万円の見込み額が足りなくなりますので、その分の補正を要求しています。</p>
----------------	---

<p>委員質疑確認 及び 事務局応答説明</p>	<p>3. (2)鳥羽東中学校新制服の発表会について</p> <p>(委員 C) 制服は男女共にブレザーということで、男子の制服はネクタイだと思いますが、女子はどうなりますか。</p> <p>(教育長) 多様性に対応するため、女性もネクタイにします。</p> <p>(委員 D) この新しい制服は、鳥羽市全体の統一制服ということですか。</p> <p>(教育長) 今回の発表では鳥羽東中学校と長岡中学校の新しい制服となります。今後、鳥羽市の共通の制服として他の学校とも相談していきたいと考えています。</p>
----------------------------------	--

<p>件 名</p>	<p>日程第3 議案第48号 鳥羽市教育振興基本計画の令和元年度評価結果について</p>
<p>担当課説明等</p>	<p>(学校教育課長)資料に基づき説明 次のとおり鳥羽市教育振興基本計画の元年度評価結果について提案します。なお、評価結果は、ホームページ等を通じて市民に公表し、翌年度以降の施策の展開に反映させていく予定です。</p>
<p>委員質疑確認 及び 事務局応答説明</p>	<p>【質疑・応答／意見】</p> <p>(委員 D) 文化財展示施設は3施設とありますが、海の博物館と他は何ですか。旧鳥羽小学校はそこに入っていますか。</p> <p>(生涯学習課長) 大庄屋かどやと伊良子清白の家です。旧鳥羽小学校は、指定文化財には入っていますが、文化財展示施設にはなっていません。</p>
<p>議 事 結 果</p>	<p>承 認</p>

<p>件 名</p>	<p>日程第4 その他</p>
<p>教育長説明等</p>	<p>1. 鳥羽市学校通学区審議会等の状況について</p> <p>(総務課長) 資料に基づき説明 鳥羽市学校通学区審議会は、7月4日に第1回を開催させていただき、これまで4回開催しました。次回の定例教育委員会の時に、学校通学区審</p>

<p>教育長説明等</p>	<p>議会の委員長から答申書を提出していただく予定です。</p> <p>7月4日に教育委員会から諮問書を出しました。その内容について、審議していただき、答申としてまとめていただきました。正式に答申として提出していただく際には、審議会で検討材料として使用した資料等も添付される予定です。</p> <p>(教育長)</p> <p>答申は、意見としていただくものですが、最大限尊重しなければなりません。今後、統合計画は、前回までに定例教育委員会で決定してきた方向性を出しながらも、答申の内容も踏まえて作成します。</p> <p>答申では、答志中学校について、保護者や地域の皆様と十分な協議を重ね、理解が得られた時点で統合を進めることが望ましいと言われていています。このため、今の段階で統合の時期を表記することは難しいと言われていています。ただ、統合計画の中に年限を設けないのは非常に不自然で、予算的な措置や今後の見通しについて進められないということもあります。</p> <p>提案としては、鳥羽東中学校へ長岡中学校は令和4年、加茂中学校は令和6年と表記して、答志中学校の統合時期については「令和6年以降に」という表記にすることで、答申にも応えていけるのではと考えています。あとは、答志の皆様と、令和6年度以降の答志中学校について協議しながら進めていきたいと考えています。</p> <p>2. その他</p> <p>(生涯学習課長)</p> <p>サブアリーナの竣工式を11月12日に行い、13日～15日の3日間内覧会を行います。オリンピック聖火が入ったランタンが1週間だけ三重県に来ます。それを11月15日にサブアリーナのステージに飾る予定です。広報には間に合いませんので、SNS等で情報発信していきたいと考えています。</p> <p>(学校教育課長)</p> <p>卒業式についてです。小学校は3月19日(金)、神島小学校は3月20日(土)の予定です。中学校は3月8日(月)、神島中学校は3月6日(土)の予定です。各学校の振り分け等が決まりましたらお願いさせていただきたいと思っています。</p> <p>次にコミュニティスクールについてです。現在は、菅島小学校1校がコミュニティスクール化されています。令和3年度には、答志小学校・神島小学校・神島中学校・弘道小学校を、令和5年度には、鳥羽小学校・加茂</p>
---------------	--

<p>教育長説明等</p>	<p>小学校・安楽島小学校をコミュニティスクール化できるように進めていきたいと考えています。8月末に管理職を対象にコミュニティスクールの研修会を実施しました。11月27日に、先進地視察として亀山市立関小学校と加太小学校に行かせていただきます。教育委員会から各学校からは、管理職やPTA、地域の方等にも参加していただけるようにしたいと考えています。</p>
<p>委員質疑確認 及び 事務局応答説明</p>	<p>【質疑・応答／意見】</p> <p>4. 1. 鳥羽市学校通学区審議会等の状況について</p> <p>(委員D)</p> <p>提出される答申は、今まで定例教育委員会で協議してきた方向性に近いということですね。平成27年の統合計画では、小学校は20人未満になったら統合すると具体的な数字が記載されていましたが、今回の答申を受けた後、どのようになりますか。</p> <p>(教育長)</p> <p>学級数で表現した方が分かりやすいと思います。2学級以下になると、教頭先生含めて教諭が2人になりますが、支援学級も含めて3学級以上あれば教諭が4人になりますので、学校運営もなんとかなると思います。</p> <p>2学級以下になって、その後、その状態が続く場合には保護者や地域の方と一緒に統合の検討に入ります。その際に、あと2年で下の子が入ってきて3学級になるから維持してほしいということであれば、維持することになると思います。</p> <p>(委員A)</p> <p>答志地区では、前回の地区懇談会の後、色々話は聞きますが、動きはほとんどないと思います。どうしていいのかわからないという人が多いと思います。</p> <p>(教育長)</p> <p>答申をいただいた段階で、必要な地域には伺って説明したいと考えています。その上で保護者等が話し合う場を自主的に立ち上げてもらえればと思います。答志中学校につきましては、統合の期限を決めるのは難しいと言われながらも、市全体のことを考えると、統合した方が適正だという答申もいただきましたので、そこを説明したいと考えています。</p> <p>(委員D)</p> <p>答志中学校以外の中学校への説明はいかがですか。加茂中学校は令和6年と言っていますが、加茂地区の人達はそのことを知っていますか。また、長岡地区へも、3学期に再度説明に来てほしいと思います。スクールバス</p>

<p>委員質疑確認 及び 事務局応答説明</p>	<p>等の予算要求をする前の段階で説明してもらおうと、途中経過が分かり保護者も安心できると思います。</p> <p>(教育長)</p> <p>加茂地区に関しましては、学校通学区審議会の中に加茂地区代表の方に入っていただいていた。昨年、役員会で説明させていただいた時にも反対の意見が出なかったのも、好意的に捉えてもらっていると考えています。今後、11月中に加茂中学校の保護者を対象に地区懇談会をさせていただく予定です。</p> <p>長岡地区につきましては、要望を出していただいたらいつでも行きますので、また相談してください。</p> <p>4.2 その他</p> <p>(委員 A)</p> <p>教育委員と市議会議員の方とで鳥羽東中学校を訪問させていただきました。授業を見せていただき現場の先生とお話しさせていただきました。現場の先生に支給されているパソコンの動きがすごく遅く、作業にとっても時間がかかるということでした。</p> <p>(総務課長)</p> <p>この件に関しての具体的な報告は今のところ教育委員会に届いていません。様々な原因は考えられますが、相談があれば対応できることもあると思います。今後、GIGA スクールの関係で色々な端末が導入されセキュリティも強化されます。学校へセキュリティの説明に行く機会がありますので、その時に確認します。</p> <p>(委員 D)</p> <p>今年の成人式は開催されますか。</p> <p>(生涯学習課長)</p> <p>開催します。サブアリーナを予定していますが、新成人は150人程度で、席が350席あります。定員の半分以下なので十分な間隔を取りながら開催できると思っています。また、今年度は全て申込制とする予定です。他の都道府県から帰省する新成人も受付します。来賓等はできる限り少なくしようと考えています。</p> <p>(委員 D)</p> <p>鳥羽市いじめ対策連絡協議会が例年7月上旬に開催されていましたが、今年は書面決議をするという資料をもらいました。こういった問題について現状を知った方がいいと思いますので、指導主事からお話しをさせていただくことは可能ですか。</p>
----------------------------------	---

<p>委員質疑確認 及び 事務局応答説明</p>	<p>(学校教育課長)</p> <p>いじめについては、現在重大な問題が起こっていないということで、今回、年度初めの取組の内容だけ書面で送りさせていただきました。万が一重大なことが起これば、緊急で集まっていただくこととなりますが、何事もなければ、1月か2月に例年通り実際に集まっていただく会議を開かせていただきたいと思います。それ以外に、何か具体的な話を伺いたいということでしたら、対応させていただきます。</p>
<p>議 事 結 果</p>	<p>承 認</p>

午後4時30分 閉 会